

令和5年 3月15日(水) 松本市立島立小学校 学校だより 第13号

しまだら

6年生 ありがとう

3月8日、「6年生を送る会」がありました。2月に児童会を引き継いだ5年生が行う初めての児童会の行事です。残念ながら、全校集まっての開催はできませんでしたが、各学年から5分間ずつのメッセージビデオを視聴する形で行われました。一人一言ずつお礼の言葉を贈った1年生、6年生クイズを出題した2年生、お礼の気持ちを短歌で贈った3年生、鍵盤ハーモニカ演奏をした4年生、各児童会から感謝の言葉を贈った5年生、そして、下級生に「ひまわり」の歌唱でお返しした6年生それぞれの思いが十分に伝わる素敵な会になりました。そして、いよいよ明日お別れの日を迎えます。今年度は、60名が島立小学校を巣立っていきます。6年生の皆さん今まで本当にありがとう！中学校での活躍を期待しています。



中庭のクリスマスローズ

3学期終業式 校長講話より

全校のみなさんこんにちは。コロナ感染症対策で全校が集まることが少なかった一年間でしたが、今日は全校が集まって48日間の3学期の終わりの終業式ができます。

今、2年生が3学期を振り返っての発表をしてくれました。ありがとうございます。全校のみなさんも自分の目標に向かって自分の力を信じて努力し、できなかったことができるようになった3学期でしたね。

さて、今日は3つのことをお話します。まず、2月の終わりにあった島内・島立ふれあいコンサートのお話をします。このコンサートには島立小学校のブラスバンド部のみなさんや島内小学校、松島中学校、高綱中学校のみなさんが出演しました。たくさんのおうちの方や地域のみなさんが演奏を聞きにきました。演奏中には、聞いている人たちから自然に手拍子が始まった曲もありました。先生は、手拍子をしながら「演奏している子どもたちをみんなで応援できる温かい地域で育つ島立小学校の子どもたちは幸せだなあ」と思いました。これだけではありません。この一年間みなさんが元気に学校に通えるように応援してくれたおうちのみなさん、安全を見守ってくださった地域のみなさん、学習や活動のお手伝いをしてくださった地域のみなさんがいます。みなさんを応援してくれる、見守ってくれる、温かい地域で育っているみなさんは本当に幸せな子どもたちだと先生は思います。

二つ目のお話です。みなさんも知っている通り、学期の最後の日に終業式があります。でも、この3学期の終業式は、1学期、2学期の終業式とは少し意味が違います。学期の節目ではなく、1年生から2年生に進級する、他の学年のみなさんも次の学年に進級する、6年生は中学校に進学する学年の節目だからです。そのため、この3学期の終業式を「修了式」とも言います。3学期の通知票には「あなたは第○学年の課程を修了したことを証明します」と少し難しい言葉の証書が書かれています。言い換えると「あなたは、この一年間、○年生の勉強をよく頑張り取り組んだので、○学年を終えて次の学年に進んでください」というもので、そのことを認めますという、島立小学校の赤いはんこが押してあります。今日帰ったら、おうちの人と一緒に通知票を見ながら、この一年間の自分の成長を振り返り、自分の“がんばり”をほめる日にしてください。

そして、6年生は明日、6年間の課程を修了したことを証明する卒業証書授与式があります。在校生を代表して4、5年生に参加してもらいます。1、2、3年生のみなさんは、明日はお家で「6年生のお兄さん・お姉さんにおめでとう」と心の中で一緒にお祝いしてくださいね。よろしくおねがいます。

最後に4月から3月までの一年間のあいさつをみなさんと振り返ってみたいと思います。「明るく、いつでも、さきに、つづける」でしたね。みなさんにできたかどうかのアンケートをとった結果です。「できた」という人は青色の人達です。あいさつを「いつでもできた人」、「続けることができた人」が多いことがわかります。毎日あいさつができましたということですね。しかし「明るいあいさつができた人」や「自分から先にあいさつができた人」は全校の半分より少なかったです。4月からは、「明るく」「さきに」のあいさつができるように、全校で取り組んでいきましょう。特に児童会を引き継ぎ、島立小学校の顔となる5年生のみなさんは、全校のよき手本となってください。そして、1年生から4年生はそれに続きましょう。卒業する6年生は、中学校では、先輩や先生方にまず、あいさつができることが大事です。中学生になってもしっかりとあいさつをしましょう。

明日からの春休み、交通事故やけががないようにしてください。また、きまりよい生活を送ってください。4月6日に元気なみなさんに会えることを待っています。

心も体もたくましく成長した島立っ子

1年生は、元気のよい、はきはきした言葉で話すことができるようになりました。
 2年生は、相手意識をもって臨み、みんなで“一つ”をつくりあげる喜びが分かるようになりました。
 3年生は、友だちと意見を交わし、考えることを楽しみ、たくさん“気づく”ことができました。
 4年生は、自分たちで考え、工夫して、みんなで心を合わせることをよさがるようになりました。
 5年生は、児童会を「全員で引き継ぐ」という自覚をもって行動できるようになりました。
 6年生は、下級生から慕われる心地よさと周りの人への感謝の気持ちを抱き巣立ちます。
 それぞれの成長に感謝です。島立っ子の皆さん胸を張って進級しましょう。



島リンピック

4月行事の予定

☆朝の開錠時刻は、7：50継続です。

- | | |
|---|---|
| 6日（木）始業式・入学式
5, 6年児童登校 8：00
2～4年児童登校 8：20
(始業式8：40～9：10)
新一年生 登校 9：30
(入学式10：40～11：00)
2～4年児童下校 10：10
5, 6年生 児童下校 11：30
新一年生 下校 12：10 | 12日（水）登校指導④
1年給食開始
4年視力・発育
集金日② |
| 7日（金）登校指導①1年下校12：00
2～6年3時間授業下校12：10 | 13日（木）登校指導⑤
3年視力・発育測定 |
| 10日（月）登校指導②1年下校12：00
2～6年給食開始 6年視力・発育測定
PTA評議員会・引継ぎ会 | 14日（金）2年視力・発育測定
17日（月）図書館開館 1年視力・発育
1年5時間授業開始(以降下校15：00) |
| 11日（火）登校指導③1年下校12：00
特支学級懇談会 集金日①
5年視力・発育測定 | 18日（火）全国学力・学習状況調査
19日（水）避難訓練
20日（木）参観日・学級PTA PTA総会
(日程の詳細は4月にお知らせします) |
| | 21日（金）3, 4年内科検診
24日（月）地区児童会
26日（水）交通安全教室
27日（木）1年生を迎える会
28日（金）1, 6年内科検診 |

大変お世話になりました。3月末で転退職となる職員です

教頭	安藤 隆子	松本市立芝沢小学校へ
6年1組担任	丸山 克也	松本市立開明小学校へ
育休	北田 志麻	駒ヶ根市立赤穂小学校へ
たんぼぼ1組担任	田中 清美	松本市立鎌田小学校へ
なかよし担任	沼田 正博	松本市立鎌田小学校へ
4年2組担任	濱田 佳希	松本市立田川小学校へ
理科専科	下里 洋平	退職
初任研指導	木船 一実	松本市立芝沢小学校へ
特別支援教育支援員	高木 恵美子	退職
施設管理	金子 凌	松本市役所



終わりに

毎月、1号ずつお便りを届けて参りましたが、今号で私の執筆は最後となります。毎回、今月は何をお伝えしようかと、子どもたちの姿をあれこれ思い起こすことがとても楽しみでした。たくさんの素敵な姿を見せてくれた島立の子どもたちに本当に感謝しています。ありがとうございました。

文責（教頭：安藤隆子）